
 

 

 

 

平成２８年第１回臨時会 

        

 

五 島 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

  

 

平成２８年３月１７日 

 

             

 

 

 

 

 

五島市教育委員会 

 

 

  



１ 

 

平 成 ２ ８ 年 第 １ 回 臨 時 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 28 年 3 月 17 日（木) 午後 1 時 1 分～午後 2 時 5 分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 中 﨑 一 之 

        教育委員 吉 田 茂 樹 

教育委員 平 松   恵 

        教育委員 林 田 登志子 

        教育長  清 水 肇一郎 

 

４ 欠席委員     で消去 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総務課長兼給食センター所長  中 村 伸 雄 学 校 教 育 課 長 川 端  一 

生涯学習課長兼図書館長  大 窄 昭 三 学校教育課長補佐 都々木信幸 

施 設 係 長 田 脇 栄 二 学校教育班係長 山 口 幸 一 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

富 江 幼 稚 園 長 伊 賀 紀 子 文化会館長兼資料館長 谷 川 安 昭 

富 江 分 室 長 小 田 昌 広 玉 之 浦 分 室 長 北 川 和 信 

三 井 楽 分 室 長 竹 野 嘉 一 岐 宿 分 室 長 中 野 邦 彦 

奈 留 分 室 長 八 代 英 文   

    

                      （合計／書記含め 9 名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午後 1 時 1 分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が２月定

例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見

もなく承認された。 

 

 

○ 教育長報告なし 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第８号 第二期五島市教育振興基本計画の策定について 

 

教 育 長 

議案第８号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第８号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

中﨑委員 

市民目線で見た場合に、計画書の見開きに、まず五島市教育方針の記載

があり、次に第２章で教育の基本方針という記載がありますが、関係性

といいますか、わかりにくい印象があります。学校現場では、長崎県教

育方針や五島市教育方針、教育努力目標などを掲げていますが、いろい

ろあってわかりにくくなっていないかと感じました。 

また、全国学力・学習状況調査などに係る目標数値で、県の計画を見ま

すと同様の調査での数値設定が６割以上理解している児童生徒の割合と

なっているようです。五島市の場合の数値設定は、正答率に対する全国

比となっていたり、県平均に対する市の達成率だったりします。市民か

ら見た時に数値目標の設定が違うということがわかりにくくないかと感

じました。 

中村課長 

今回示している教育の基本方針は、今年度、総合教育会議の中で教育委

員会と市長が協議・調整した教育に関する大綱をもってきています。大
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綱の策定にあたっては、教育長、教育委員をはじめ教育委員会と協議・

調整を行っており、十分な意思疎通が図られ、市長と教育委員会は同じ

方向性のもと教育行政を推進していくものと捉えまして、教育委員会の

名前で策定するこの計画ではありますが、大綱を教育の基本方針と位置

付けています。 

中﨑委員 

わかりました。あと、計画の概要版もいただき拝見しましたが、概要版

には、五島市教育方針が記載されていないようですので、その辺は整理

した方が良いと思います。また、第一期計画では体系図があったと思い

ますが、そのような整理の仕方も関係性がわかりやすいのではと思いま

す。 

中村課長 

概要版の方には、五島市教育方針を記載していません。このあたりは再

度検討したいと思います。 

教 育 長 

本計画に沿って、概要版の内容は再検討するということでいいですか。 

吉田委員 

この概要版は、どこにでるのですか。内部資料ですか。 

中村課長 

計画を説明する際に、わかりやすいように一緒に配布していきたいと考

えています。最終的には、市ホームページにアップしますが、概要版も

一緒にアップしたいと考えていますので、その際に内容について整理し

たいと思います。 

教 育 長 

概要版について、再検討していただき修正があれば事務局に任せるとい

うことでよろしいですか。そういうことで進めてください。 

川端課長 

市民目線から見て目標数値の設定がわかりにくいのではというご指摘で

したが、実は全国学力・学習状況調査の正答率に関しては、県では学力

テストの成績が伸びないということで、今年度にＡ問題については国平

均の１００％以上を目指すという方針を打ち出していましたので、市と

してもそれを受けて１０２％以上という目標を設定しました。 

県英語学力検査については、２２年に第一期計画を策定した時に五島市

が最下位になっています。その際に、１２０％という数値目標を大々的

に打ち出した経緯がありますので、今回もそれを目標にすることが説明

責任も果たせるのではないかということで設定しています。達成不可能

かもしれませんが、今のモチベーションの高さを維持するためには１２

０％をそのまま残そうということで考えました。 
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中﨑委員 

正答率の全国比や県平均に対する達成率だと比べるものが変動するので、

具体的な目標値が見えないような気がします。ここまで到達すれば良い

というような線を引く方がわかりやすいのではないかと感じます。県の

目標値の６割以上とあるように目に見える目標値にしたらどうかと思い

ますがいかがでしょうか。 

川端課長 

２月の校長会で計画案について説明した際にも同じような質問がありま

した。おっしゃる内容は理解しますし、具体的な説明も必要だと思いま

すが、市として全国学力・学習状況調査の公表がでてきた場合に、市民

の方は全国や県との比較を見てきます。市としての説明責任は、その中

での実績とか伸び率を示した方が良いと思っています。ただし、学校に

おいては、数字で見る五島市の子どもたちという形で、各学校の改善プ

ラン等を作成していますので、具体的に一人一人の伸び率も提示してほ

しい、大事にしてほしいということで説明した次第です。 

中﨑委員 

県の目標値である６割以上理解している児童生徒を７割にするという目

標に対して、市の目標値のように全国比１０２％以上とした場合は、平

均値が変わるわけですから県の数値を超えるかどうかがわからないと思

います。市の目標値では結果だけを見るということになり、目標とする

ところがわかりにくいと感じます。 

川端課長 

教育行政として市民へ公表する数値としては、報道機関が示す数値にな

るかと思います。ただし、学校で示す数値としては、子ども一人一人の

数値を伸ばす必要がありますので、例えば、６割を達成していなかった

ら６割以上を達成する計画をたてなくてはいけませんので、各学校にお

いて一人一人を見た目標値の設定は可能かと考えます。目の前の子ども

たちの学力をどう改善するか、その改善策を保護者や地域に提示しなが

ら伸び率をきちんと示すということで取り組んでいます。新聞報道等は、

全国平均ででてきますので、この目標値の方が説明責任は果たせるので

はないかという思いでいます。 

教 育 長 

よろしいでしょうか。他はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 
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議案第９号 五島市社会教育指導員の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第９号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第９号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第１０号 五島市公民館主事の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第１０号について、説明をお願いします 

中村課長 

議案第１０号について説明。 

大窄課長 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

吉田委員 

本山地区で新規採用があっていますが、応募は何人くらいあるのですか。 

大窄課長 

３名の応募がありました。 

教 育 長 

他はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 
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議案第１１号 五島市教育委員会嘱託員の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第１１号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第１１号について説明。 

川端課長 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第１２号 教育委員会事務局職員（任期付短時間勤務職員）の任命に

ついて 

 

教 育 長 

議案第１２号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第１２号について説明。 

川端課長、大窄課長 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

それではこの後、関係者による追加議案の審議が残っておりますので、

いったん休憩を取りたいと思います。 

（午後 1 時 47 分） 
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（追加議案が人事案件のため、事務局は、中村課長、川端課長、大窄課長、 

池本係長のみ出席。その他職員は退席。） 

 

教 育 長 

それでは、再開いたします。（午後 1 時 55 分） 

 

議案第１３号 教育委員会事務局職員の任免について 

議案第１４号 五島市職員（学校校務員）の人事異動内申について 

 

教 育 長 

議案第１３号、議案第１４号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第１３号、議案第１４号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑ございませんか。いったん時間をとっ

て中身を見ていただくこととします。（時間をとって） 

何か質疑はございませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

ないようですので、この件は承認することにします。 

以上で本日の審議は終了しました。これをもちまして本日の教育委員会

第１回臨時会を閉会いたします。 

（午後 2 時 5 分） 

 


